
  

           Compte-rendu de la visio-conférence entre les OS et la Direction 

    23 mars 2021  14 H 30

OS participantes : CGT – CFDT- FO- Solidaires

• Cas Covid

Un cas Covid avéré de plus depuis la dernière audioconférence, ce qui porte à 23 cas de Covid depuis mars l’année
dernière à la DDFiP 49.
L'information date de ce matin, 23 mars, donc la Direction n'avait pas encore l'information pour la désinfection
mais c'était en cours, l'entreprise avait été contactée. Le cas est au Centre des Finances Publiques de Saumur.
La Direction a rappelé qu'en cas de doute, de symptômes, l'agent doit se confiner chez lui, il est en ASA. Il fait le
test et attend le résultat pour savoir s'il peut retourner au travail ou non.
En effet, le collègue de Saumur, d'après la Direction, est retourné au travail avant d'avoir les résultats et en fait son
test est positif au Coronavirus !

• Télétravail et équipements

Le taux de télétravail de la DDFiP49 est d'environ 30 %, nous sommes dans la moyenne nationale.
La plupart des télétravailleurs font 2 ou 3 jours par semaine de télétravail.
M Derrac ne veut pas obliger les agents qui, ne le souhaitent pas, à faire du télétravail.
La CGT Finances Publiques est pour le télétravail en tant que geste barrière actuellement, nous préférons d’ailleurs
comme terme, le travail confiné. Pour autant, le télétravail doit être fait sur la base du volontariat.
La DDFiP49 n'a pas eu de livraison d'ordinateur portable depuis 1 mois environ.
Actuellement, 2 collègues sont en attente de ce matériel.
Par ailleurs,  27 télétravailleurs à la DDFiP49 sont  encore équipés d'ordinateur fixe « TINY » qui  doivent  être
changés en ordinateur portable.

• Embauche de vacataires pour le FDS

La Direction a droit à 1 vacataire pendant 6 mois pour faire face à la surcharge de travail dans les SIE concernant le
FDS (Fonds De Solidarité des entreprises). La Direction a embauché deux jeunes retraités de la DDFiP 49 qui
connaissent la sphère des professionnels et a réparti les 6 mois entre les 2 vacataires.
Pour rappel la CGT Finances Publiques est scandalisée par l'embauche de ces vacataires alors que l'on vient de
supprimer 1 800 emplois dans notre administration, qui s'ajoute aux dizaines de milliers d'autres depuis ces quinze
dernières années. Nous sommes pour l'emploi de titulaires et sur concours.

• Accueil Cité Angers

L’affichage des horaires a été caché sur les panneaux à l’extérieur du bâtiment D. Pour rappel, depuis le 1 er mars,
les services ne sont ouverts que le matin. 
La Direction a indiqué que la commande des nouveaux panneaux a été faite et que la livraison ne devrait pas tarder.

• Rupture conventionnelle

Sept demandes de rupture conventionnelle ont été déposées au service RH de la DDFiP 49.
2 ont été accordées et signées
1 est en cours de signature



2 ont été refusées
2 sont en cours d'instruction

• Masques

L’approvisionnement en masques est géré par la Préfecture. 
La Direction a contacté la préfecture mais n'a pas d'information à ce jour pour la prochaine livraison.
M Derrac, lui, a vu avec la secrétaire générale de la Préfecture qui lui a indiqué que c'était en cours.

• Campagne IR

La campagne IR (impôt sur le revenu), débute le 8 avril.
M Derrac a indiqué que l'accueil du public aura lieu comme actuellement : ouvert le matin sans rendez-vous et sur
rendez-vous, l'après-midi ; sauf si la crise sanitaire devait évoluer.
S'il  y a dégradation des conditions sanitaires, d'autres possibilités d'accueil  du public sont  envisagées  :  accueil
uniquement sur rendez-vous toute la journée et même jusqu'à, pas d'accueil physique du tout : uniquement accueil
téléphonique. 
Un vigile sur Cholet et un sur Saumur seront présents pendant la campagne IR, comme actuellement sur Angers,
pour réguler les flux.
Par ailleurs, les agents des SIP, vont devoir renforcer les CDC (Centre De Contact) pendant la campagne IR  ; notre
DG, M Fournel  a  indiqué que 600 agents  des  SIP,  sur  toute  la  France,  allaient  aider  les  CDC pendant  les  3
premières  semaines ;  puis  les  3  semaines  suivantes,  ce  sont  1  200  collègues  des  SIP  qui  vont  être  mis  à
contribution !
Heureusement  que  les  CDC  ont  été  créés  pour  « délester  l'accueil  téléphonique »  des  SIP !!!  D'ailleurs  des
centaines d'emplois ont été supprimés, sur toute la France, dans les SIP car les CDC répondaient au téléphone pour
eux !!!!            On marche sur la tête !
La CGT Finances Publiques 49 a donc demandé à M Derrac, le nombre de collègues concernés à la DDFiP 49. Il a
évoqué le chiffre de 7 collègues pour la première période mais il n'était pas sûr !
Nous dénonçons cette ponction, d'autant plus pendant la campagne IR.
M Derrac a parlé de deux fois 2 H 30 par jour d'accueil  téléphonique pour les collègues des SIP angevins en
renfort, soit 5 Heures par jour !!!
Je lui ai rappelé, qu'actuellement les collègues du CDC d'Angers répondaient, eux pendant 4 H 20 au téléphone !
Ce qui est déjà largement épuisant !
M Derrac a quand même admis que des contribuables allaient téléphoner dans les SIP, en prenant les numéros
indiqués sur leurs anciens avis d'impositions ou déclarations papier. Surtout, si le numéro national ne répond pas
aussi vite que le souhaiterait le contribuable.
M Derrac nous a, par ailleurs, informé qu'à terme (il n'a pas indiqué de délai), tous les numéros des SIP de France
diffusés auparavant sur les avis IR, TH, les déclarations,etc, basculeront directement sur le numéro national et
arriveront dans les CDC.

• Article dans le Courrier de l'Ouest du 17 mars dernier

Suite à la parution de l'article du Courrier de l'Ouest du 17 mars dernier,  intitulé «À Angers, le corbeau était
l'inspecteur des impôts », la CGT Finances Publiques 49, est la seule OS a avoir demandé à M Derrac, un message
de soutien envers les agents de la DDFiP 49. En effet, cet article a jeté l'opprobre sur les agents de la DDFiP.
Par ailleurs, nous avons également demandé si des sanctions disciplinaires avaient été prises ou étaient en cours
contre l'agent incriminé dans l'article. M Derrac, nous a affirmé qu'une - ou des - sanctions disciplinaires ont été
prises. Pour M Derrac, c'est un dossier clos. « Tout ce qui devait être fait a été fait » !

En cette  période  difficile,  n’hésitez  pas  à  nous contacter  si  vous rencontrez  des  problèmes,  si  vous  avez  des
questions.
La CGT Finances Publiques 49 est à vos côtés.
Notre priorité actuelle est la protection des agents.


